



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL UNIVERSAL

PP-1-4-5

19/07/2024

LEGISLATIVO

CARLOS MEJÍA EL UNIVERSAL

UD



# NELSON VARGAS PIDE GRAN CAMBIO

El exdirector de Conade nos dice que el nuevo gobierno debe impedir reelección de federativos del deporte. | B1 |



# PIDE CIRUGÍA MAYOR

# AL DEPORTE

**Nelson Vargas**, exdirector de Conade, solicita al Gobierno impedir que federativos duren más de seis años en sus puestos

**DANIEL BLUMROSEN JUÁREZ**

—[daniel.blumrosen@eluniversal.com.mx](mailto:daniel.blumrosen@eluniversal.com.mx)

Estuvo al frente de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) durante el sexenio del entonces presidente Vicente Fox. Tiene más de medio siglo en el deporte desde varias aristas, sobre todo empresario y desarrollador de talento en la natación.

Es por eso que la opinión de Nelson Vargas tiene impacto.

A unas semanas de la sucesión presidencial en México, el experto en natación pide al Gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum “hacerle una cirugía mayor al deporte mexicano. Si así nos ha ido bien, ¿cómo nos podría ir si estuviéramos bien estructurados?”.

El diagnóstico se basa en varias falencias que Vargas detecta, aunque todas tienen solución en un aspecto que resulta primordial para él: legislar de manera correcta y en favor de los deportistas.

Desde su punto de vista, el primer punto a resolver es el tiempo que los presidentes duran al frente de las federaciones deportivas.

“Cada federación es una industria que debe ser regulada por el Gobierno, porque hay muchas personas que ya encontraron el camino para hacer un gran negocio y dirigir su deporte como si fuera propiedad privada”, sentencia el tres veces ganador del Premio Nacional de Deportes, en entrevista exclusiva con EL UNIVERSAL De-

portes. “El Gobierno tiene la obligación de regular eso y ver perfectamente que haya cambios cada cuatro años. Si en el Gobierno no hay reelección, ¿por qué sí en las federaciones deportivas?”.

El profesor asegura que “les daría chance de que fuera durante el tiempo que dura cada Gobierno; seis años, no cuatro. Es extremadamente urgente, porque desgraciadamente, los dirigentes deportivos siempre nos colgamos las medallas”. Eso sí, aclara que en “muchas federaciones se hace un trabajo extraordinario”.

Y ese cambio debe permear desde la esfera política más alta.

“Es muy importante que nuestra Presidenta, la señora Claudia



[Sheinbaum], se entere cómo está manejándose el deporte históricamente, porque es una actividad muy importante para la vida de la gente”, afirma Vargas. “Que la primera tarea de quien quede al frente del deporte sea legislar correctamente lo que se debe hacer en materia deportiva en el país”.

Más allá de los nombres que se han manejado para quedar al frente de la Conade, dice que para ese puesto lo ideal es “que fuera una gente que no esté *maleada*”. ●

¡¿Y LAS BECAS? | B4

**18**  
AÑOS  
han transcurrido desde que concluyó su etapa al frente de la Conade.

**NELSON VARGAS**

Empresario

“Si en el Gobierno no hay reelección, ¿por qué sí en las federaciones deportivas?”



Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Sugiere que a Conade llegue alguien sin *malear*.



## DEPORTE AMATEUR

# NO DAR BECAS A ACUÁTICOS, INCONGRUENTE

Nelson Vargas sostiene que la Conade tiene un **argumento inválido para retirar los apoyos** en estas disciplinas, ya que incluso han recibido premios por parte del Presidente

**DANIEL BLUMROSEN JUÁREZ**

—[daniel.blumrosen@eluniversal.com.mx](mailto:daniel.blumrosen@eluniversal.com.mx)

Desde el comienzo de 2023, los atletas mexicanos de disciplinas acuáticas lidian con un obstáculo que hace aún más complicada su preparación: la falta de apoyo económico por parte de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade).

Los problemas legales que vive la Federación Mexicana de Natación, debido a las irregularidades en la administración de Kiril Todorov, provocaron un daño colateral en los deportistas, ya que la Conade arguye que la Comisión Estabilizadora —nombrada por World Aquatics— carece de validez legal en México, por lo que les

retiró sus becas.

Nelson Vargas asegura que ese argumento no es válido y se basa en los estímulos que el presidente Andrés Manuel López Obrador les otorgó después de participar en eventos internacionales.

“No puedo creer que no les den recursos para su preparación, para sus viajes, ‘porque violan la ley’”,



lamenta, en entrevista con EL UNIVERSAL Deportes. “Eso es

mentira. ¿Por qué el señor Presidente de la República sí les dio recursos, cuando vinieron de los [Juegos] Panamericanos y Centroamericanos? 240 mil pesos a cada deportista de actividades acuáticas. Entonces, ¿quién está violando la ley? Es una incongruencia. Si darles recursos sería violar la ley, el Presidente la violaría”.

El empresario aprovecha para reiterar que asumir la presidencia de la Federación Mexicana de Natación no está en sus planes.

“Lo he dicho decenas de veces:

No me interesa la federación, ni un puesto público, ni estar dentro de la organización del deporte a nivel federal, estatal o municipal”, sentencia. “Lo único que hago es defender a los mil nadadores que tengo en mis escuelas, quienes están en una incertidumbre permanente”.

Porque acusa a la propia Comisión Estabilizadora, presidida por María José Alcalá, de carecer de una correcta planeación para el actual y el próximo ciclo olímpico, a todos niveles. ●

**NELSON VARGAS**

Empresario

**“¿Quién está violando la ley? Es una incongruencia. Si darles recursos sería violar la ley, el Presidente [Andrés Manuel López Obrador] la violaría”**

**17****MESES**

desde que empezó el conflicto.

**4****NADADORES**

mexicanos irán a París 2024.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL UNIVERSAL

PP-1-4-5

19/07/2024

LEGISLATIVO



Descarta  
interés en  
dirigir la FMN.